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Après l'assemblée annuelle de l'ADIJ
à La Neuveville

C'est le samedi 3 mai que s'est déroulée à La Neuveville l'assemblée

générale de l'ADIJ, à laquelle portaient présence de nombreux
invités — dont MM. Simon Kohler et Ernst Jaberg, conseillers d'Etat —
et une centaine de membres. Comme il est naturel, ce sont les problèmes
d'aménagement du territoire qui se sont trouvés placés au centre de ces
fructueuses assises annuelles.

Dans son allocution d'ouverture, M. René Steiner, président de notre
association, évoqua notamment la question jurassienne. Il releva combien
elle demeurait préoccupante et déclara que, dans le Jura, on était lassé
de l'agitation et des divisions. Un jour, tout cela s'apaisera, mais on est
encore loin d'une solution, qui ne pourra être trouvée en dehors des voies
constitutionnelles. L'ADIJ, rappela son président, ne participe pas au
conflit. Elle n'a pris position qu'en 1963, pour condamner les actes
terroristes du FLJ. Toutes les tendances se côtoient au sein de l'association,
et l'on y respecte les opinions d'autrui. Nous approchons d'une proposition

de solution, dit encore M. Steiner à ce sujet, et il faudra que les
passions s'apaisent devant la raison.

M. Steiner releva ensuite, à propos des grandes tâches d'aménagement
du territoire, que l'association qu'il préside s'en occupe depuis sa

fondation, même s'il n'y a que deux ans qu'a été fondée la Commission
d'aménagement de l'ADIJ. Cette commission est un organe d'information
et de propagande, elle n'élabore pas de projets, ce qui est l'affaire des
pouvoirs publics (canton, communes et associations de communes), mais
intervient lors de dépôt de certains projets de construction posant des
problèmes d'aménagement et favorise la constitution de syndicats de
communes.

Après cet exposé introductif, M. René Steiner mit en discussion le
rapport d'activité 1968 de l'ADIJ. Il releva en particulier que le Jura
aurait grand intérêt au rapide transfert du BLS à la Confédération, qui
se traduira par la suppression de la surtaxe de 10 kilomètres-tarif entre
Moutier et Granges. Quant au nouvel horaire des CFF, il comprend de
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notables améliorations, sauf malheureusement en ce qui concerne les
relations entre VA joie et Berne ; l'ADI] interviendra encore à ce sujet.

Ce rapport d'activité, ainsi que ceux des différentes commissions de
l'ADI] furent acceptés, de même que les comptes et le budget.

L'assemblée avait en outre à élire trois nouveaux membres du
comité : M. Gaston Renggli, de Delémont, président de VAssociation
jurassienne des arts et métiers, qui remplace M. Michel H'ànni, décédé,
M. Edouard Ammann, conseiller municipal à Delémont, qui remplace le
Dr G. Riat, démissionnaire, et M. Hubert Boillat, le nouveau secrétaire
de l'ADI].

L'assemblée vota enfin le programme d'activité 1969-1970 de l'ADI],
Apportant en fin d'assemblée le salut du gouvernement, AI. Simon

Köhler, conseiller d'Etat, assura l'ADI] de l'intérêt que portent les autorités

cantonales à ses préoccupations. Il se félicita de la collaboration
permanente qui existe entre le gouvernement et l'ADI], laquelle, entre
autres, a fait œuvre de pionnier en matière d'aménagement. A ce sujet,
M. Simon Köhler rappela la création d'un Office cantonal d'aménagement,

qui sera décentralisé et comprendra notamment une section
jurassienne. Le distingué magistrat jurassien ènumèra les grands objectifs de
l'aménagement : « fécondation » économique de toutes les régions, même
les plus défavorisées, maintien des populations dans leur milieu naturel
tout en leur fournissant de nouveaux postes de travail et un équipement
culturel adéquat, développement des communications. La future Trans-
jurane sera l'épine dorsale du réseau routier jurassien, comme la future
Maison jurassienne de la culture sera l'instrument de coordination et
d'animation sur le plan culturel. M. Simon Köhler termina en insistant
sur la nécessité de vivre avec son temps et d'améliorer les structures
existantes par une contestation positive.

«Démographie et aménagement du territoire », tel était le sujet de
l'intéressante causerie que fit ensuite M. André Denis, professeur à
l'Ecole cantonale de Porrentruy. Le conférencier se livra à la constatation

suivante : malgré le fort excédent des naissances par rapport aux
décès enregistrés dans le Jura, la population des sept districts n'augmente
pas de manière très notable. Cela indique que plusieurs districts sont
avant tout des réservoirs de main-d'œuvre, car les jeunes gens qui y
sont nés, après avoir atteint leur majorité, les quittent en masse pour
trouver des emplois ailleurs. L'examen des pyramides des âges des différents

districts corrobore celte constatation, montrant que la popidation
jeune y est nombreuse, mais que la population active, celle qui forme la
masse des contribuables, est relativement peu importante.

Cette analyse de la situation permet de définir un des buts essentiels
de l'aménagement du territoire, qui consiste à créer de nouvelles occasions

de travail dans les régions les plus défavorisées.

Cette assemblée 1969 de l'ADI] se termina par un vin d'honneur,
un repas — au cours duquel M. Paid Audrey, maire de La Neuveville,
apporta le salut de la Municipalité — et par la visite du Musée et de la
Salle de Bourgeoisie à l'Hôtel de Ville.

ADIJ
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